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8月13日，湖南省農業委員會主任劉宗林(前排右二)一行到訪香港文匯報，獲本
報總經理歐陽曉晴(前排右三)、副總經理姜增和(前排右一)等熱情接待。

「琪聲有情 港澳共贏」演唱會「新光」舉行

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港南區各
界慶祝國慶66周年籌委會日前舉行成立大
會，大會召集人、香港南區各界聯會理事長鄭
合明，大會主席周其仲，以及近200名籌委會
成員參加。會上通過今年國慶籌委會架構名
單，並定於9月22日假香港仔新光宴會廳舉行
國慶晚宴，與南區區民共賀國慶。
據介紹，南區各界人士今年一如既往籌辦一

系列國慶活動，與區內居民同樂。大會將於9
月26日在赤柱區舉辦「南區各界赤柱區慶祝
66周年國慶嘉年華」，安排豐富節目，把國
慶歡樂氣氛帶給中外遊客；10月4日在赤柱社
區會堂舉行粵曲欣賞會。大會將在南區各分區
懸掛「慶祝國慶」彩旗，增添節日氣氛，加強
社區和諧共融精神。

周其仲盼港人加深了解國家民族
大會主席周其仲在會上表示，南區各界人士

每年都會籌辦國慶活動，藉此表達對國家不斷
向前發展和繁榮富強的美好祝願。香港順利回
歸18年，已成為祖國不可分割的一部分，香
港的繁榮穩定與國家發展息息相關，他希望港

人加深對國家民族的了解，增加互動互信，共
同為香港繁榮穩定、國家民族復興而奮鬥。
大會由南區區議員楊位款主持。中聯辦港島

工作部副處長蔡偉東，警務處西區警區警民關
係主任周詠儀，南區民政事務處高級聯絡主任
盧敏樺，南區工商聯創會主席廖漢輝等嘉賓出
席。會上，蔡偉東應邀擔任主講嘉賓，向現場
人士介紹國家「一帶一路」戰略發展以及為香

港經濟發展帶來的機遇。
南區各界慶祝國慶66周年籌委會架構名單

包括主席團主席陳南坡、麥志仁、張少強、馮
鈺鋒、陳玉賢、文漢明、李彩華、楊翠珍、盧
藍幗，大會主席周其仲，大會副主席連喜慶，
執行主席鄭合明，執行副主席陳思誦、羅玉
英、文陳鳳嬋、陳麗華、黃火金、譚自強、卜
坤乾，秘書長黃才立等。

南區各界國慶籌委會成立南區各界國慶籌委會成立

香港文匯報訊（記者 黃晨）由澳門國際人
才交流協會、廣東粵劇推廣協會主辦，澳門傳
媒集團、濠江衛視、澳門晚報、澳門報告雜
誌、蓮花出版社協辦的「琪聲有情 港澳共
贏—葉幼琪專場演唱會」昨晚假新光戲院舉
行，座無虛席。作為中國曲藝牡丹獎獲得者和
年輕一代星腔傳人中的佼佼者，當晚葉幼琪不
僅帶來了自己的星腔名曲和經典粵曲，更獻上
多首小調及流行曲，令人繞樑三日的唱腔，讓
粉絲聽出耳油，掌聲不絕。據悉，繼香港站之
後，葉幼琪還將於9月6日和16日轉赴澳門和
台灣舉行專場演唱會。

葉幼琪：喜到「新光」為港人獻唱

身兼澳門國際人才交流協會副主席、澳門傳
媒集團副總裁的葉幼琪說，能在「新光」舞台
上為香港觀眾獻唱，感到十分高興。
她透露，是次演唱會是未來系列推廣粵劇文

化活動中的頭炮，自己身為星腔傳人，對振興
粵劇責無旁貸。她表示，演出曲目選擇有新嘗
試，以前多數唱粵曲，這次加入粵語流行曲、
廣東小曲、國語歌曲等，希望令粵曲獲得更多
年輕觀眾接受。

柯建剛：中華文化促團結奮進
澳門國際人才交流協會主席柯建剛指，文化

是一個民族的血脈，也是促進民族團結奮進的

精神支柱，實現中華民族的偉大復興，就必須
弘揚和發展中華民族文化，用優秀的中華文化
引領風尚、教育人民、服務社會、推動中華民
族的繁榮昌盛。
他透露，由澳門國際人才交流協會、澳門

傳媒集團、濠江衛視藝術中心聯合舉辦的兩
岸四地粵劇大賽啟動儀式，將於10月8日舉
行，是次葉幼琪專場演唱會為大賽暖身，旨
在加強香港、澳門文化交流與合作，振興粵
劇，促進香港、澳門文化市場繁榮。「粵曲
是廣東最大劇種，也是非物質文化遺產，振
興粵劇需要我們用行動激起大家對它的熱
愛！」

■左起：柯建剛、葉幼琪、葉家寶。 黃晨 攝 ■葉幼琪傾情演繹。 劉國權 攝

僑界談「一帶一路」大戰略為港提供新動力
梁振英林軍仇鴻余國春等逾300人出席 李樸民主講

湖南省農業委員會主任劉宗林訪本報

■香港南區各界慶祝國慶66周年籌委會舉行成立大會。 沈清麗 攝

梁振英致辭時表示，「一帶一路」是國家發展大戰
略，香港特區推動其實施時，可以作出應有貢

獻。特區政府內部已開始一系列討論和研究，在國家大
戰略下，研究香港的執行策略，現已形成初步意見。

梁振英：目標實現「五通」
梁振英說，「一帶一路」貫通亞洲、歐洲和非洲的經
濟合作走廊，促進沿線國家共同發展，加強各國在政經
人文領域的合作。「一帶一路」目標是實現「五通」，
即政策溝通、設施聯通、貿易暢通、資金融通和民心相
通，特區政府因應提出建設五個平台發展，包括集資融
資和財富管理平台、商貿物流促進平台、高端專業服務
平台、多元旅遊平台和新興產業平台。
他表示，特區政府下一步要論證在沿帶和沿路的眾多
國家當中，選點和佈點的策略問題，同時要研究具體執

行問題，包括特區政府的功能問題和設立這個專職機構
的問題。他相信，「一帶一路」將為國家和香港帶來大
量機遇，特區政府、工商金融專業界，以至全社會必須
充分把握好這個機遇，發揮好香港作為國家和世界各地
「超級聯繫人」的獨特優勢，配合國家發展，同時爭取
得到新的發展動力。他鼓勵大家好好抓緊前面機遇，放
眼「一帶一路」，開拓潛在商機。

林軍勉港僑界參與建設尋商機
林軍致辭時指，香港僑界同胞與「一帶一路」沿線各
國僑團往來密切，情相牽、誼相聯。在中國與沿線各國
合作日益廣泛深入之時，香港同胞不應缺位、不能失
聲。他鼓勵香港僑界同胞踴躍參與「一帶一路」建設，
從中尋找商機，積極投入互聯網項目合作，在最能體現
自身價值的領域有所作為，在發展雙多邊合作的同時，

不斷壯大自己，並充分發揮海外僑胞熟悉中國和住在地
的政治、經濟、法律、風俗習慣等優勢，在「一帶一
路」沿線國家做好前期項目論證、市場分析、社會公
關、風險評估等工作，努力化解政治性風險，文化性差
異、人才管理等技術性障礙，既為住在國的經濟社會發
展服務，也為中國企業「走出去」發展營造良好社會氛
圍，進一步深化利益融合，實現共贏發展，為國家實施
「一帶一路」戰略作出積極貢獻。

余國春：積極參與調研考察
余國春表示，國家改革開放以來，包括香港僑商在內
的香港工商界企業家，積極參與對內地投資貿易，為國
家經濟騰飛作出了重要貢獻。香港僑界為海外華僑華人
參與祖國經濟建設牽線搭橋，同樣發揮了獨特作用。他
指該會積極參與國家「 一帶一路」發展戰略的調研、

考察，包括他在內的一眾僑商，多次參與國家經濟發展
相關會議，得到國家領導的會見和寄予厚望。
他相信，「一帶一路」發展戰略將為國家經濟發展，
以及香港與內地區域合作帶來新契機。香港僑界將繼續
與香港各界凝心聚力，為「一帶一路」建設發揮獨特作
用，將與海外華僑華人更深入地攜手合作，謀求更多發
展，同為實現中華民族偉大復興的「中國夢」獻力。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬、陳文華）由

中國僑聯、香港僑界社團聯會主辦的「一帶一

路」專題講座，昨日假香港萬麗海景酒店舉

行，特邀特區行政長官梁振英、中聯辦副主任

仇鴻擔任主禮嘉賓，由國家發改委秘書長李樸

民擔任主講嘉賓，解讀「一帶一路」。中國僑

聯主席林軍、香港僑界社團聯會會長余國春以

及香港僑界、工商政界、專業界人士逾300人

出席。梁振英強調，「一帶一路」是國家發展

大戰略，將為香港社會發展、經濟發展的持續

提供新動力。他指香港同時擁有「一國」和

「兩制」的雙重優勢，香港可在「一帶一路」

這個大戰略實施期間，發揮「超級聯繫人」的

獨特優勢和功能作用。

■梁振英表
示，香港同時
擁有「一國」
和「兩制」的
雙重優勢。

彭子文 攝

■梁振英(右三)、仇鴻(左三)、林軍(左四)、李樸民(右二)、余國春(右一)、陳有慶(左二)、許榮茂(左一)合影。

■賓主專心聽專家解讀「一帶一路」。 彭子文 攝


